

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

Martes 25 de Mayo

PRECIOS DE ABONO

País	Ctas.
España	1 25
Extranjero (Unión Postal)	2 50
Número suelto	5 cts.
Id. atrasado	10 »

PALMA

Robo de fauna
Naciones el comandante de la guardia municipal de que frecuentaba por los cafés del barrio del Palg un individuo llamado Jaime Gros Terras, haciendo alarde de dinero, procedió a su detención y después de interrogado se declaró autor de haber sustraído un vaso de lana del predio «San Valentín» de este término municipal, la que vendió por el precio de 29 pesetas.
En poder del detenido fueron ocupadas 15 pesetas producto de la venta.
Con el atestado instruido al efecto se puso a disposición del Juzgado.

Agresión
Ha sido puesto a disposición del Juzgado un joven que con una llave inglesa había agredido a un convecino en las inmediaciones de la estación de Sóller temporalmente una herida en la región temporal derecha.

Café
Sobre las seis de la tarde del domingo último en San Serra, Guillermo Pastor, de 36 años, casado, domiciliado en la calle de San Miguel, en el momento que iba a subir a un carruaje cayó produciéndose una fuerte herida en la frente siendo conducido a la Casa de Socorro por el guardia de orden y curado por el médico señor Obrador habiéndole dado cinco puntos de sutura.

Un muchacho que ayer la mañana encaramó a un almenadro en las inmediaciones del Velódromo de Tirador se cayó fracturándose una pierna. Fue recogido por unos transeúntes que lo condujeron a la Casa de Socorro donde fue curado.

Accidente automovilístico
El señor Gobernador recibió el domingo del señor ministro de la Gobernación el siguiente telegrama: «Por el lo telegrafista a esa los corresponsales de la prensa y para que en su caso pueda V. S. desvirtuar las exageraciones con la referencia verídica exacta, le participo que en la tarde de hoy el automóvil que conducía a S. M. la Reina chocó con el que iban los infantes hijos de don Carlos y don Luis en la entrada de la Casa de Campo sin que afortunadamente sufrieran consecuencias ninguna de las personas, a parte de la impresión desagradable que experimentaron hallándose todas en perfecto estado. La salud respetuosamente»

Denuncia
Por la benemérita del puesto de Petra ha sido denunciado al alcalde de la misma un individuo por apacentar sus ganados en propiedad ajena.

Riña
Ayer riñeron dos individuos en la calle de la Alfarrería resultando uno de los contendientes con ligeras contusiones que le fueron curadas en la Casa de Socorro.
Ambos fueron denunciados al Juzgado.

Baile de boleros
El domingo por la tarde en el casino del Rotel se celebró animado baile de boleros que terminó al anochecer.

Herdido en riña
Sobre las cuatro de la tarde del domingo fue curado en la Casa de Socorro Juan Pons Comas, habitante en la calle de la Justicia de una herida en una ceja producida en riña en la calle del Socorro sin haber sido posible averiguar quien se la había producido.

Herdido
Sobre las seis de la tarde del domingo en el ensanche de San Suñer el niño Nicolás Oliver, de 9 años, domiciliado en la calle 90 número 25, estando jugando con un plón de les que sirven para explotar la dinamita este ha hecho explosión desgarrándole los dedos de pulgar e índice siendo curado en la Casa de Socorro por el médico señor Obrador habiéndole dado cuenta al Juzgado el comandante de la guardia municipal.

Por hurto
Comunica la benemérita del puesto de Santa Fe haber detenido al vecino Jaime Rog Vicens, presunto autor de la sustracción de nueve haces de cebada del predio Sa Mostra de aquel término municipal propiedad de Antonio Antich.

Curados
Ayer noche tuvo que ser asistido en la Casa de Socorro un individuo que

se había caído por la escalera de su casa dislocándose el pié derecho.

Muñados
Han sido multados por el señor Gobernador dos dueños de establecimientos de bebidas de los suburbios por haberles fopucado en sus mostradores respectivos un juego del chibic cuyo uso está prohibido.

Por pastoreo
Comunica la guardia civil del puesto de Petra haber denunciado a la autoridad competente a un individuo por apacentar sus ganados en propiedad ajena.

Salida de los torpederos
Ayer por la mañana salieron para la mar, a las cinco el torpedero número 4 y a las seis, el número 5.

Cuarteto Metróonomo
Esta noche a las nueve se dará un concierto en el café Mahón por los violinistas señores Ricart y Brasó acompañados del laudista señor Montañá y guitarrista señor Palet con arreglo al siguiente programa:

Primera parte.—1.ª «Marcha Lorenz», Gatin.—2.ª «Ave de Arcos», sinfónica, Verdi.—3.ª «Ave Maria», Gounod.—4.ª «Wals caprichoso en variaciones», imitación al canto del señor, Brasó.

Segunda parte.—1.ª Fantasia de la ópera «Carmen», Viet.—2.ª «El Dalrico», fantasía a guitarra sola, Cano.—3.ª «Mzarca de Concierto (guitarra sola), Bocá.—4.ª «Peña brillante de salón, Ricart.

Robos y hurtos
Habiendo llegado a noticia de la guardia civil del puesto de Ibiza de que se habían cometido varios robos y hurtos en distintas casas de aquel término municipal practicó las oportunas diligencias para descubrir al autor.

Estas dieron por resultado la detención de un joven que se declaró autor de los referidos hurtos el cual fué puesto a disposición del Juzgado.

Comunica la benemérita del puesto de Luchmayor haber detenido a un individuo presunto autor de haber sustraído cierta cantidad de habas a un convecino.

Excursión
Ayer tarde a las 7 regresó de la excursión, la sección ciclista de la «Asistencia Palmesana» que salió el domingo por la mañana hacia Manacor y Artá en donde se les sirvió una abundante comida, en la Fonda de Randa y después visitaron las cuevas de Artá, pernoctando en la misma fonda.

El lunes a las seis de la mañana salieron hacia San Servera, San Lorenzo y Manacor, en donde comieron en la fonda de los Hermanos Mantaner.

Regresaron después a Palma, contentos y alegres esperando la próxima excursión.

Un caso de viruela
El Alcalde de Establecimientos ha puesto en conocimiento del señor Gobernador Civil de la provincia haber ocurrido un caso de viruela en dicha villa.

El atacado es un joven de unos 20 años presentando la enfermedad un carácter benigno.
Se han tomado las oportunas medidas para evitar el contagio y propagación de tan terrible enfermedad.

Correspondencia
El señor Administrador de Correos de esta provincia ha publicado un edicto abriendo un concurso para contratar el servicio de transporte de la correspondencia entre las oficinas de Sóller y Fornalutx.

Se ha fijado como tipo la cantidad de 500 pesetas anuales.

Las proposiciones podrán presentarse en las oficinas del ramo hasta el día 20 de Junio próximo.

Citación
El señor Presidente de esta Audiencia, cita, llama y emplaza a Bartolomé Borrás Simonet, para que en el plazo de quince días se presente en la Secretaría de la Audiencia para señalar nuevo día para la vista de la causa que se le sigue por amenazas y desobediencia a la autoridad.

La fiesta de la Trinidad
Ayer tarde al son de varias bandas de músicas fueron colocadas en el barrio de la Alfarrería las banderas anunciadoras de la fiesta callejera que aquellos vecinos piensan celebrar el domingo próximo, al igual de todos los años, en honor de la Santísima Trinidad.

Infracción de caza
La Guardia civil del puesto de Petra ha puesto a disposición del Juez Municipal de la misma a un individuo por infracción de la ley de caza.

Maniobras militares

Sexto día
Como estaba anunciado esta mañana se ha celebrado la anunciada misa de campaña.

El altar se ha montado en los terrenos contiguos al campamento en las estribaciones del «Na Penyal». La instalación ha corrido a cargo de los ingenieros y al residente dirigiéndola los tenientes Sres Zaforteza y Blanes.

Los ornamentos y atributos sagrados han sido cedidos por el Cara Párruco de San Servera.

Celebró el santo Sacrificio el Capellán del Regimiento de Inca, 62, don Antonio Vila.
A la misa han concurrido todas las fuerzas que están practicando maniobras.

Para ello el Regimiento de Palma se ha colocado a la izquierda del altar mirando a éste, formados sus batallones uno detrás de otro y cada uno de ellos en columna por líneas de cuatro.

A la derecha del altar y en la misma formación que el de Palma se ha situado el Regimiento de Luch.
Entre estos dos regimientos y a la altura de sus últimas secciones se han situado las tropas de zapadores.

Detrás de éstas cerrando el rectángulo las dos baterías de montaña y artillería, y más a retaguardia el escuadrón de Caballería.
Todas las expresadas fuerzas, excepto el Regimiento de Palma, han llegado al campamento, procediendo al campamento, minutos antes de las once.

A esta hora empezó la misa que fué presenciada por innumerable gentío, venido de los pueblos cercanos y que rodeaba por todas partes a las tropas.

Gran número de carros y carretas situáronse en las inmediaciones del campamento, conduciendo también a gran número de personas.

Momentos antes de empezar la misa llegó al lugar en que se celebraba, el Capitán general señor de Borbón acompañado de su nutrido y brillante Estado Mayor, situándose en el espacio que quedaba libre entre las dos columnas de infantería.

Acabado el Santo Sacrificio, las tropas que a él habían concurrido, desfilaron por delante del señor de Borbón, dirigiéndose a sus respectivos alojamientos.

El regimiento de Palma abandonó el campamento trasladándose a la población y el campamento quedó ocupado por el regimiento de Inca.
En el campamento quedaron instalados; además de las tiendas de campaña, los dobles honros portátiles montados por la Intendencia Militar, en los cuales se efectúa diariamente la parificación, sirviéndose cada día el pan tierno a la tropa.

También cuida la Intendencia Militar de nutrir de agua el campamento, efectuando diariamente convoyes de municiones desde Manacor a San Servera.

Dirige los trabajos de Intendencia Militar el capitán señor Borot de los Herreros y el oficial don Facundo Siler.

A las diez llegó el regimiento de Palma a San Servera, procediéndose al alojamiento.
Ese día de justicia aquí consignar un elogio caluroso al pueblo de San Servera, que ha hecho en esta fase de las maniobras (hablamos del alojamiento) un verdadero «tour de force», llegando al límite máximo que sus medios le permitan.

Consignemos igualmente un aplauso para el ilustrado secretario de este Ayuntamiento señor Floxi, que ha llevado a cabo una labor titánica para distribuir las tropas entre las casas del pueblo.

Este presenta esta tarde el aspecto de una gran fiesta.
Todas las fuerzas francas de servicio de las que toman parte en las maniobras en uso de licencia han acudido al pueblo animando extraordinariamente las calles.

Por ellas se ven discurrir también un número de señoras de la más distinguida sociedad palmesana.
Continúan levantados los arcos que se hicieron para recibir a las tropas. Uno de ellos ostenta un letrero de grandes dimensiones que dice «Viva el Ejército» y el arco mayor de todos es un homenaje al Capitán general y

en el se destaca en letras de gran tamaño el lema «A Borbón».
Hoy la música del regimiento de Palma ha animado con sus locates el paseo durante las primeras horas de la noche.

De cada día se puede apreciar de un modo claro y patente el respeto y aprecio que tienen al señor de Borbón los soldados y el amor que a éstos tiene el Capitán General.

Este se halla sumamente satisfecho de la marcha de las maniobras y de la conducta en ellas observada por la tropa.

Al visitar el campamento el señor Borbón visitó la instalación de Intendencia de la que quedó muy satisfecho, felicitando a todo el personal y en especial al cabo Juan Sastrer por su infatigable trabajo.

Este medió día el noble señor don Juan Orlandi ha obsequiado al Capitán general con un banquete en su finca Sa Punta.

Se han sentada a la mesa, además de los dos nombrados señores, el Marqués de Santa Elena, el general Brando, el coronel señor de Novallas, el conde de Rátova, las hijas de éste, del señor de Borbón y otras personas hasta el número de 24, invitadas también por el señor Orlandi.

El banquete ha sido digno del que lo ofreció y de aquel a quien se había invitado. Es su mejor elogio.
Al anochecer de hoy en la plaza de San Servera y a presencia de las nombradas personalidades se ha verificado un baile al estilo del país, para el cual han tenido frases de elogio los que lo presenciaban.

Esta noche el Capitán general señor de Borbón ha invitado a cenar con él al comandante jefe de las fuerzas de artillería señor Arístides y al coronel y comandante del regimiento de Palma señores de Novallas, León y Chirveches.
San Servera, 23 Mayo 1915.

De Felanitx

Los albaricoqueros, como excepción de la regla general en los demás árboles, se presentan este año con escasez de fruto.
Algunos comerciantes y comisionistas se han aventurado a concertar algunas compras anticipadas, pagando a 6 y 7 pesetas.

El precio del almenadro continúa encamado.
La cotización corriente hoy en este mercado es de 87 00 pesetas los 42 37 kilos.

Algunos empleados del Ayuntamiento, complementando los trabajos de organización que se planean en la Secretaría, están en sus ocupaciones en concordancia con las condiciones espaciales de cada vivienda y de sus moradores la distribución de las fuerzas militares que deban llegar al sábado próximo a esta ciudad, a fin de que sea fácil y rápida el alojamiento de jefes, oficiales e individuos de tropa, como también el de ganado e impedimenta que llevan consigo los regimientos expedicionarios.

El carácter hospitalario y afable de los felanitxeros ha dado grandes facilidades para los trabajos de distribución del personal, amoldándose también a la improvisación de cuartas, que es lo que aquí ofrece más dificultad por el crecido número de plazas montadas que vienen y la escasez de locales adecuados para colgar ganado.

22 Mayo 1915

El Orfeón de Granollers

Un letrero de «Maura, no!—Colisión en el Borne.—Un revolver.—Otra colisión en el Muelle»
Conforme dijimos llegaron el domingo los coristas que componen el Orfeón de Granollers.

Por la mañana a las doce y media pasaron a cantar varios coros en la Casa Consistorial, donde el Alcalde les entregó la cantidad de 90 pesetas.

El «Orfeón Republicano Balear» obsequió el domingo a los orfeonistas catalanes y a sus acompañantes, con un lunch.

Se cambiaron mútuos saludos reñando entusiasmo.
Ayer a eso de la una de la tarde el Orfeón de Granollers dió una serenata frente al Grand Hotel en honor del Conde de Bélgica, siendo bisqueados.

Acompañados del Orfeón republicano de esta capital con los respectivos estandartes marchaban ayer tarde a embarcarse a bordo del vapor correo «Miramar» los orfeonistas de Granollers.

Atravesaron la plaza del Mercado encaminándose hacia el paseo del Borne. En aquella hora se encontraba dicho paseo muy animado.

Colocado en el estandarte del «Orfeón de Granollers» se veía un gran letrero que decía: «Maura no, Maura jamás».

Buen número de caballeros de los que se encontraban en el paseo y en círculos y sociedades próximas manifestaron su conformidad con el proceder de dicha Maza coral. Usos de cian que varios de los orfeonistas habían dado voces de «Abajo Maura y viva Lerroux» y otros decían que oyeeron como iba diciendo uno de los orfeonistas: Podremos decir bien alto que hemos atravesado el paseo principal con este letrero, añadiendo frases molestas para los mallorquines, cosas que causó a varios y a otros, quienes se acercaron a los orfeonistas arrancándoles el anodichoso letrero, armándose con tal motivo gran tumulto. Al llegar los grupos frente al Círculo Conservador «La Peña» y darse cuenta en dicha sociedad de lo que pasaba salieron buen número de mallorquines dando vivas a Maura, a los cuales contestaron los orfeonistas con gritos de «Maura no!»

El letrero en cuestión fué destruido y se repartieron palos y bofetadas. Uno de los orfeonistas sacó a relucir un revolver cargado, siendo inmediatamente detenido por un guardia municipal y conducido a la Alcaldía donde prestó declaración ante el alcalde señor Snao, ocupándose el revolver y dando cuenta al Juzgado.

Hablamos con uno de los caballeros que arrebataron el letrero a los manifestantes quien nos dijo que algunos de estos confesaron que no estaban conformes con la ostentación del letrero. Tanto es así que los había que manifestaron abiertamente que previala la protesta del público.

Los de Granollers acompañados de los orfeonistas republicanos mallorquines continuaron su marcha hacia el muelle, llegando hasta el nuevo muelle donde se hallaba fondeado el «Miramar».

Al poco rato llegó a dicho punto un crecido número de mauristas congregándose además allí otras personas.
Alí repetidamente los gritos y los palos. Se dieron varios gritos de «Maura no!» que fueron contestados por los mauristas con los de «Viva Maura!» «Viva el Rey!» «Viva el político honrado!» «Abajo los vividores!» llegando a las manos unos y otros.

El asta de la bandera del «Orfeón Republicano» mallorquín fué rotado durante la colisión pues dicho orfeón se encontraba en el muelle.

Mientras el buque levaba anclas se repitieron los gritos de uno y otro bando acompañados los orfeonistas con ademanes poco correctos.

Se presentó en el muelle una pareja de la guardia municipal montada con el cabo señor Jameda. También accedió una pareja de la benemérita.

El detenido por haber sacado el revolver fué puesto en libertad embarcándose con sus compañeros.

Anoche una comisión de republicanos de los que acompañaban al «Orfeón de Granollers» visitó al Gobernador civil manifestándole que el grupo del cual ellos formaban parte, no dio gritos alguno, limitándose a atravesar el Borne llevando un letrero que decía: «Maura, no»

De Inca

Al acompañamiento a la última morada del cadáver del conocido industrial don Guillermo Mora, (de cuyo fallecimiento ya dió ayer cuenta este periódico) el cual tuvo lugar a las seis y media de la tarde, acudió numerosa y distinguida concurrencia.

En el distinguido requito figuraba todo el clero parroquial con cruz alzada.

A las diez de hoy se han celebrado sus exequias fúnebres en la parroquia a las que han asistido también muchas y distinguidas personas de la localidad.

Reciba su familia, y en especial su hijo don Tomás Poro, y organizador de la parroquia, la expresión de nuestro más sentido pésame.
—Ha sido repartida a cada uno de los domicilios de esta ciudad, una hoja impresa de la «Propagadora Balear de Alabrado», en la que parti-

cipa a estos vecinos la permanencia del Bildo eléctrico durante día y noche, con excepción de cinco a seis de la mañana, doce a dos de la tarde y domingos y días festivos.

El acuerdo obedece ha haberse instalado varios motores eléctricos para diversas industrias en la localidad.
Celebramos la mejora, y el progreso que algunos industriales van iniciando en esta ciudad.

—Como se dijo que en Mayo ya disfrutáramos del beneficio de la red telefónica, y no se observan los trabajos para la instalación de la misma, son muchos los comentarios que por aquí se hacen, teniendo un aplazamiento de tan importante concesión.
—C.
21 Mayo 1915.

De Sociedades

Ayer por la mañana contrajo matrimonio en la iglesia parroquial de San Jaime Antonio Mulet con la bella señorita doña Catalina Arrom.

Apadrinaron al novio, su hermano político don Miguel Paigserver y su tío don Jaime Mulet, primer oficial del Jaime I. Bendijo la unión el Prior del Santo Hospital don Sebastián Binimelis.

Los novios salieron para Dejá donde pasarán la luna de miel.
Desearnos a los recién casados inabarcables dichas.

El domingo en la capilla de la Parroquia de la Santa Iglesia Catedral contrajo matrimonio la bella señorita María Quijada con don José Pastor, segundo Practicante de la Armada, con destino al cañonero «Temerario».

Fueron padrinos doña Isabel Guzmán y don Eduardo Ribool, siendo testigos don Benito Pons y Fábregas, Secretario de este Ayuntamiento y el concejal don Bernardo Obrador.

Desearnos muchas felicidades a los recién casados.
Ha sido nombrado maestro interino de Vilafranca (Balears) don Luis Pinillos García.

En el vapor «Cataluña», llegaron ayer de Alicante a Ibiza, don Antonio Giménez, don Ramón Bruga, don Antonio Fuster, don José Gros, don Francisco Ruiz y don Antonio Oliver.

En el vapor «Miramar», salió ayer tarde para Barcelona, el castrófilo del Instituto de Figueras don Gabriel Alomar.

Política local

El Presidente de La Peña señor Gayá dirigió ayer el siguiente telegrama a don Miguel S. Oliver.
«Miguel S. Oliver.
La Vanguardia Barcelona.
Sa trascendental artículo «La Onda de un Gobernador», precisando los hechos aquí ocurridos, sus causas, y responsabilidades exterioriza valientemente el general sentir de nuestra querida isla que no está dispuesta a permitir que rebrote la mala hierba y aplaude calorosamente la campaña por V. sostenida.

Higome intérprete del entusiasmo de los socios de «La Peña», trasladándole calurosas felicitación y gratitud tan merecidas.—Bartolomé Gayá

También los concejales m oristas de nuestro Ayuntamiento dirigieron al señor Santos Oliver el siguiente telegrama:

«Felicitamos vibrante artículo reñido fiel verdad hechos acariciados Palma: Carbonell, Oliver, Bando, Fons, Planas, Aguirre, Llull, Valentí, Valentí, Barrera, Bestard, Servera, Castell.—Concejales mauristas»

Para su publicación no ha sido entregada la siguiente nueva lista de señores ingresados como socios en el Círculo Maurista «La Peña» y en la Juventud Maurista de esta ciudad:

Don Bartolomé Arbó, don Mateo Mora, don Antonio Marroig Esteve, don Pedro Reus Bordoy, don Jaime Carbonell, don Alberto Iglesias, don Francisco Munar, don Teodoro Anglada, don Bartolomé Castiá, don Jaime Sales Reu, don Miguel Nicolás, don Guillermo Roca Waring, don Bartolomé Compañy, don Sebastián Salas Ferrando, don Juan Barria, don Ramón Servera, don Bartolomé Fiol, don José Serra Pastor, don Ignacio Fuster, don Guillermo Colom, don Antonio Dejá y don Vicente Jass.

Teatros

Ayer se despidió la compañía Vilches-Abadía.
En La Malquerida, obtuvieron un verdadero éxito la señorita Abadía y el señor Vilches en su papel de Rubio.

El público les tributó una ovación. Mañana debutará la compañía en el Teatro Lírico donde trabajará hasta el viernes.

Esta noche a las nueve hará su anunciada presentación la notable bailarina Mile, Felype Verbit, del Teatro Real de la Ópera de Bruselas, con sus danzas clásicas y cuyo programa conocen ya nuestros lectores.
El espectáculo ha despertado especial interés.

CULTOS

Para hoy
Víspera de la Corte de María
Concluyen en la Catedral Basílica en honor del Sagrado Corazón de Jesús: Exposición a las seis; a las diez Prima, Tercia y Misa mayor y reglamentaria Sexta y Nona; por la tarde a las cuatro y tres cuartos Vísperas y Completas; a las seis Matines y Laudas, luego procesión y solemnes reservas de S. D. M.

Empezarán en S. Felipe Neri en hora del Patriarca y fundador S. Felipe. Exposición a las diez, cantándose seguidamente Tercia y la Misa mayor; por la tarde a las cinco Matines solemnes, la devoción del Mes de María y la reserva de S. D. M.

Para mañana
Jubiléo de Cuarenta Horas
Continúan en San Felipe Neri en honor del Fundador y Titular San Felipe: Se celebrarán misas rezadas desde las cuatro y media, hasta las diez, siendo la exposición a las seis; a las diez Tercia y la Misa mayor; cantándose la partitura Pontifical del Mes de Perse y predicará el panegírico del Santo del Rdo. don Pablo Mir, Cónsul Párruco de S. Miguel; por la tarde a las seis Vísperas solemnes; y al año checer la devoción del Mes de María y la reserva de S. D. M.

Visita a la Corte de María
A Naqstra Sra. de la Anunciación en el Sto. Hospital.
Santorol
Hoy—Santa Magdalena de Pezzis y San Gregorio.
Mañana.—Santos Felipe Neri fundador y Eleuterio.

AL PÚBLICO
Durante la temporada oficial del Bazar de San Juan de Campos, su Mécenas-Director Don Francisco Vives Miralles, tendrá consulta de ocho a diez de la mañana de enfermedades Crónicas y Cirugía general. Además precisará toda clase de operaciones y hará análisis de jugo gástrico a los enfermos del estómago.

PARA ABANICOS
NOVEDAD
PERFUMERIA INGLESA
CADENA 6

TELEGRAMAS

El conflicto europeo.—Salida de Roma de los embajadores austriacos en el Vaticano y el Quirinal.—España se encarga de los intereses austriacos en Italia.—Italia ha embargado los navios alemanes y austriacos que se habían refugiado al estallar la guerra en puertos italianos.—Salida de Roma del generalísimo de las tropas italianas para el frente de la guerra.—En los Dardanelos un submarino inglés echa á pique dos torpederos y dos transportes turcos.—Aviones austriacos bombardean Venecia.

Telegramas de Madrid
Madrid 23 a las 24
Contraataques de los alemanes rechazados.—Bajas enormes
Paris.—Un comunicado oficial de las tres de la tarde dice que el enemigo ha emprendido durante esta pasada noche desde el mar á Arrás varios contraataques ha-

biendo sido rechazados en todas partes haciéndole numerosas bajas.
Los primeros de éstos intentos se han registrado en el norte de Ipres y al este del Canal de Iser.
Los otros tenían por objeto tomar la meseta de Nuestra Señora de Loreto, no logrando los atacantes llegar a nuestras líneas.

siendo rechazados por nuestro fuego.
También fueron atacadas nuestras líneas de la parte de Neuville y S. d Vaa en la aldea y cementerio de este nombre y al Sur de dicha región.
Ba sólo un punto ha logrado el enemigo poner pie en una de nuestras trincheras avanzadas pero

ha sido inmediatamente expulsado dejando en nuestro poder numerosos prisioneros.
En Argona los alemanes han hecho saltar varias minas cerca de nuestras posiciones tratando con la ayuda de importantes núcleos ocupar los refugios de nuestra infantería que les rechazó haciéndoles pérdidas enormes bajo

una lluvia de bombas y granadas.
En resumer, el enemigo ha iniciado varios ataques habiendo sido todos ellos contenidos sin haber dado ningún fruto a los iniciadores.
Comunicado oficial ruso.—La ofensiva rusa a Ideas que han tomado Petrogrado.—Un comunicado

oficial del Generalísimo dice que en la noche del 20 al 21 el empuje del enemigo en el frente de Galitzia fué algo.
En varios sectores continuó la ofensiva enemiga si bien la artillería no daba muestras de actividad.
En la izquierda del San inter nuestras tropas han iniciado

la ofensiva desde el Vistula (haciendo por asalto las Krzwa, Barzi, Przysson y Kamezola, rechazando los contrastes enemigos en dirección a Diskanno).
En la derecha del San nos hemos apoderado de la aldea Igua, ce y de río Lubozzuwka.
En la región de Grzemis no hay que señalar ningún cambio,

En el Este de Gusskon continúa atacando el enemigo encarnizadamente logrando aprovecharse de parte de una de las trincheras que ocupaba uno de nuestros regimientos.

Madrid 24 a las 16:30 Salida de embajadores. Italia ca estado de guerra-España se encarga de los archivos de la embajada de Austria.

Es oficial la noticia de haber abandonado Roma los embajadores austriacos del Vaticano y del Quirinal y de la declaración del estado de guerra desde hoy entre Italia y Austria.

España se encargará de los intereses austriacos en Roma y de la custodia de los archivos de ambas embajadas.

La guerra de Italia y la neutralidad de España

Los periodistas preguntaron al ministro de Estado, marqués de Lema cuando declararía España la neutralidad en esta guerra, contestando el ministro que es prematuro predecir cosa alguna, antes habremos de ver que naciones entran en la guerra.

El duque de Aosta a la guerra

Roma.—El duque de Aosta príncipe del Rey don Amadeo, primo de Victor Manuel ha marchado al frente para hacerse cargo del mando, de su cuerpo de ejército.

Telegrama del ministro de la Guerra al general Joffre

Paris.—El ministro de la Guerra ha dirigido al general Joffre un telegrama que dice:

He recibido de nuestro embajador en Roma este despacho: «A partir de mañana 24, Italia se considera en estado de guerra con Austria.»

Nuestras tropas se gerán con entusiasmo la noticia.

Al entrar en acción nuestra hermana latina, fiel a su glorioso pasado, Italia se levanta a combatir al lado de nuestros aliados y de nuestra civilización contra la barbarie.

Al dirigir a nuestros hermanos de armas ayer mañana nuestra cordial bienvenida vemos en su intervención una nueva prenda de la victoria definida.

Movilización de tropas italianas

Roma.—Las operaciones de movilización en Italia fueron ayer activísimas.

Por todas las líneas circularon exclusivamente trenes militares sin hacerse el servicio de pasajeros ni mercancías.

Choque de trenes

Londres.—Se eleva a 200 el número de muertos con motivo del choque de trenes en Carlisle.

El rey de Grecia gravísimo

Roma.—Las últimas noticias del estado del rey de Grecia son alarmantes, habiéndose celebrado nueva junta de médicos.

Comunicado oficial francés

Paris.—Un comunicado oficial de las tres de la tarde dice que sobre varios puntos entre Sten tracte e Iprés el enemigo ha pronunciado varios ataques después de usar gases asfixiantes.

Todos dichos ataques fueron rechazados, pues con nuestros aparatos protectores contra los gases no nos han causado ningún daño.

Al norte de Arrás los combates han continuado toda la noche.

Hicimos 120 prisioneros.

Al norte de Neuville y Saint Waast el enemigo ha intentado varios contraataques que han sido detenidos.

Estos hechos resaltan la extensión del desastre sufrido por los alemanes en esa región a la tarde del día 22 y la noche del 22 al 23.

El enemigo ha fracasado en todos sus ataques sufriendo grandes pérdidas.

En el resto del frente no hay nada que señalar.

Buques que salen de Lisboa

Comunican de Lisboa que esta mañana salió de aquel puerto el acorazado «España» y el crucero francés «Don Petit Thouars».

El cónsul austriaco abandona Italia.

General al futo o frente

Roma.—El cónsul de Austria ha marchado a su país.

El general Cardona ha marchado al futuro frente de batalla.

Servicio postal suprimido

Se han suprimido los servicios postales entre Austria e Italia.

D'Annunzio.—En pro de la guerra

Los ministros de la Guerra y Marina han recibido a D'Annunzio.

celebrado varias manifestaciones en distintas poblaciones.

En todas partes reina entusiasmo con motivo de la marcha de las tropas al norte.

Austria e Italia

Austria ha contestado a la nota italiana diciendo que no estaba obligada a dirigir una comunicación previa a Italia del ultimatum a Serbia.

Navios alemanes y austriacos embarcados

El gobierno italiano ha ordenado el embargo de todos los navios alemanes y austriacos surtos en puertos italianos, en donde se habían refugiado al estallar la guerra.

Preparados para la guerra. Salida del general Cardona

Roma.—Es posible que la flota 6 ejércitos austriacos ataquen inmediatamente al ejército 6 flota italiana.

Estos están preparados para la lucha.

La despedida tributada al generalísimo Cardona ha constituido una verdadera manifestación.

El presidente del Gobierno, Salandra, abrazó al general ante una compacta multitud que aplaudía frenéticamente.

Alemania y Austria odian a Italia

Paris.—En Alemania y Austria se nota un delirante furor contra Italia.

La prensa de ambos países se desencadena contra su antigua aliada diciendo que Italia beberá hasta las heces el cáliz de su amargura presentado por su Gobierno.

La historia dicen no registra nada parecido a la deslealtad de Italia.

Blodio de los imperios centrales es tan profundo que la guerra será terrible.

Se firma que Austria llamará a su representante cerca de la Santa Sede pero el Nuncio por ahora permanecerá en Viena.

Madrid 24 a las 24

Ataque de la escuadra austriaca contra los puertos italianos del Adriático rechazado

Roma.—Un parte oficial dice que como se preveía tan pronto como se hiciera la declaración de guerra los austriacos intentarían alguna acción efectiva contra nuestra escuadra y en efecto pocas unidades navales austriacas compuestas especialmente de contratorpederos atacaron esta mañana entre cuatro y seis la costa del Adriático mientras varias aeroplanos intentaban atacar el Arsenal de Venecia.

Nuestra artillería antiaérea bombardeó dichos aeroplanos y un dirigible que volaba sobre el Adriático.

Los daños causados por los ataques son insignificantes.

Los buques austriacos después de un corto bombardeo se vieron obligados a alejarse.

Tropas hacia la frontera italiana

Amsterdam.—Varios trenes conduciendo tropas de infantería y caballería han llegado a Lebrach para seguir en acción a la frontera italiana.

Desavenencia entre los cónsules de Alemania y de Turquía en Buenos Aires

Buenos Aires.—Los diarios argentinos hacen eco de ciertas desavenencias surgidas entre los cónsules de Alemania y de Turquía residentes en Buenos Aires.

El origen de la desavenencia es una carta del cónsul alemán dirigida a su colega el cónsul de Turquía anunciándole que se iba a hacer cargo de la defensa de los intereses de Turquía.

El cónsul de esta nación le contestó diciéndole que no dependía más que del Gran Visir.

Servicio directo del extranjero via París-Barcelona

Barcelona 24 a las 23

Un taube echa tres bombas sobre Chateau Thierry

Paris.—Un taube ha volado sobre Chateau Thierry lanzando tres bombas que han destruido parte de una casa.

Se dan los pasaportes al embajador de Austria en Roma

Roma.—Ayer fué significado al embajador de Austria de que hoy lunes Italia se consideraba en estado de guerra con Austria por tanto el gobierno le daba sus pasaportes.

Nota sob e las operaciones en los Dardanelos.—Dos torpederos y dos transportes turcos a pique.

Paris.—Una nota del ministerio

de Marina dice que en los Dardanelos dos divisiones turcas mandadas por el general alemán Lyman Sanders atacaron a los ingleses en Kabatepe, siendo rechazados.

Al mismo tiempo un submarino inglés ha echado a pique a dos torpederos y dos transportes turcos.

Uso de ellos estaba cargado de tropas.

En la región meridional de la península de Gallipoli se espera un combate pues los franceses han construido trincheras que han sido prolongadas llegando a poca distancia de las posiciones turcas.

El gobierno alemán dispone la retirada de su embajador en Roma

Basilea.—Un telegrama de Berlín dice que el gobierno alemán cumpliendo deberes de alianza, en vista de la apatía de Italia ha ordenado a su embajador en Roma que saiga al mismo tiempo que el embajador de Austria.

Italia se incautará de los barcos alemanes refugiados en los puertos de Italia

Paris.—Le Matin publica un telegrama fechado en Roma que dice que el Gobierno italiano está decidido a incautarse de todos los buques alemanes que se refugian en los puertos neutrales y de esta manera Italia tendrá una flota mercante evaluada en algunos centenares de millones.

Presos turcos en Malta

Roma.—Dicen de Siracusa que viajeros llegados de Malta dicen que hay allí 15 mil presos turcos de los cuales muchos están heridos.

Raid de aviadores aliados sobre Bruselas. Diez muertos

Amsterdam.—El telegraf dice que el raid realizado por los aviadores aliados sobre Bruselas ocasionó diez muertos y muchos heridos.

Cuartel real y el Central de la Cruz Roja en Florencia

Paris.—Le Petit Parisien publica un telegrama de Florencia que dice que el Rey de Italia establecerá el Cuartel real en Florencia, para tener facilidades para poder visitar los frentes de combate.

En la misma ciudad se establecerá el Cuartel central de la Cruz Roja dirigido por la Reina.

Servicio telegráfico con Austria suspendido

Roma.—El Gobierno ha declarado suspendidos los servicios postales y telegráficos con Austria.

La prensa francesa elogia a Italia

Paris.—Toda la Prensa de esta capital cree que ya es un hecho la guerra entre Italia y Austria.

Los periódicos dirigen entusiastas elogios a Italia y creen que en intervención es el aniquilamiento de Alemania.

Responsabilidad por las matanzas de armenios

Londres.—Los gobiernos de las potencias aliadas han hecho saber al Gobierno turco que será responsable de las matanzas de armenios.

Destroyers austriacos bombardean la costa italiana.—Aviones lanzan bombas sobre el arsenal de Venecia

Roma.—Un comunicado oficial dice que varios destroyers austriacos han cañoneado algunos puntos de la costa norte de Italia.

Los aviones austriacos han volado sobre el Arsenal de Venecia lanzando bombas que han causado algunos daños.

Los aviones han sido cañoneados por la artillería italiana.

Vacaciones en las escuelas para celebrar la guerra de Italia

Paris.—Ha sido concedido un día de vacaciones a las escuelas para celebrar la declaración de guerra de Italia a Austria.

Se han verificado algunas manifestaciones en pro de Italia.

Una «taube», sobre Paris.—Pequeños daños

Paris.—Esta mañana un taube ha volado sobre los arrabales de Paris lanzando pequeñas bombas que ocasionaron escasos daños.

Siguen las manifestaciones.—Nota oficial

Roma.—Siguen celebrándose manifestaciones en favor de la guerra en muchas ciudades.

El Gobierno ha publicado una nota oficial en que se insiste en que Austria no comunicando a Italia el ultimatum que dirigió a Serbia infringió el tratado de alianza.

Manifestación de italianos ante su Embajada

Londres.—La colonia italiana residente en esta capital se ha manifestado frente a la Embajada de Italia cantando los himnos nacionales.

20 COTIZACIONES

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Interior contado, Interior fin de mes, Amortizable 5 pps, Amortizable nuevo, Banco de España, Compañía Tabacalera, Francos, Libras, Exterior.

MANIFESTACIONES DE DATO

Madrid 23 a las 20

El indulto de los reos de Benagabón.—No hay discrepancias en el Gabinete. Salida del «España» de Lisboa

El señor Dato nos ha dicho que venía de la visita de los Reyes al Banco de España a los que había acompañado.

Dió algunos detalles de dicha visita.

El Consejo ha sido aplazado, negando el Presidente que dicho aplazamiento sea debido a dificultades en el Gabinete, pues no existen discrepancias en la cuestión del indulto de Benagabón.

Siguió diciendo: el aplazamiento no significa denegación del indulto ni tampoco acto inhumano, puesto que los reos no se les comunica la sentencia hasta que se resuelve en Consejo de Ministros.

En el Consejo del martes se tratará además de otros indultos de los fueros civil y de guerra si es que el ministro de la Guerra ha despachado aquellos.

El senador Labra ha escrito al señor Dato pidiendo el indulto, habiendo recibido también numerosas peticiones sobre el mismo.

Mañana marchará el «España» de Lisboa y marchará a Vigo y el mes de Junio irá al Ferrol para limpiar fondos.

POLITICA

Madrid 23 a las 24

Inauguración de un nuevo centro instructivo maurista

En la calle de Valencia se inauguró el Centro Instructivo Maurista del distrito del Hospital.

Presidió el acto don Felix A'ón y pronunciaron discursos los señores O'neches, Ballesteros, Santos Rey y Goicoechea, abogando por continuar la labor social para acercarse al pueblo.

Los oradores fueron aplaudidos dándose muchos vivas al Rey y al señor Maura.

El estrado estaba adornado con retratos de los reos de Benagabón y del Monarca y del señor Maura y las banderas maurista y nacional.

El local estaba atestado.

Regreso de Romanón.—Confirma sus elogios a Dato

Ha regresado el señor Conde de Romanón quien ha manifestado ser cierto que elogió en San Sebastián la gestión del señor Dato aun que esto no excluye de la crítica determinados actos del Gobierno por ejemplo la equivocación que ha sufrido en la cuestión de la exportación de las patatas tiernas.

Provisión de una vacante de senador

La vacante de Senador producida por fallecimiento del Conde de Vinázeja la ocupará el señor Duque de Medinaceli admitido por derecho propio.

Llegada de Ossorio y Gallardo y Valentín Gamazo a Huelva

Comunican de Huelva que en el tren expreso llegaron a dicha ciudad los señores Ossorio Gallardo y don Valentín Gamazo y otros, para tomar parte en el mitin maurista.

En los alrededores de la estación varios grupos de los partidos contrarios llevaban unos cartulones en los que se leía Maura, no.

Al llegar los mauristas aquellos grupos organizaron una manifestación silbando y gritando Maura, no.

Los expedicionarios siguieron la marcha al interior de la ciudad.

La policía tuvo que mantener el orden.

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 23 a las 20

Caida de un globo militar

El Ministro de la Gobernación nos ha dicho que el Gobernador de Ciudad Real le comunica que en Canarias cayó un globo mili-

tar tripulado por un Ingeniero y tres acompañantes.

Conflicto de subsistencias resuelto

Dicen de Valencia que se halla resuelto el conflicto de subsistencias en aquella capital.

Recepción de Fernandez Prada en la Academia de Ciencias morales y políticas

En la Real Academia de Ciencias Morales y Políticas se celebró la recepción del Catedrático y Senador señor Fernández Prada.

Este leyó un meritoso discurso sobre «La crisis del derecho internacional».

El señor Fernández Prada relaciona el estudio con los actuales conflictos internacionales europeos.

Contestó el recipiendario el académico Marqués de Figueroa.

Asistieron al acto la mayor parte de académicos de ciencias morales y políticas y otras personalidades.

Procesión del centenario de Santa Teresa. Brillante concurrencia

Bsta tarde se celebró la procesión conmemorativa del centenario de Santa Teresa.

Salíó de la Iglesia de San Francisco.

Asistieron a la procesión, todas las Cofradías de Madrid llevando estandartes y el clero secular y regular de todas las parroquias presidido por el Obispo de S.ón.

El Marqués de R. f. l. asistió en representación de los Reyes.

También asistieron, la Diputación, el Ayuntamiento con los maceteros, numerosos llaveros de los órdenes militares de San Juan de Jerusalem, del Santo Sepulcro y nutridas Comisiones de los Cuerpos militares y de la Armada, Cruz Roja y Círculos Católicos de obreros.

Las calles del trayecto estaban ergalanadas.

El Ministro de Gracia y Justicia representaba al Gobierno.

La procesión se disolvió en la Iglesia del Carmen cantando los himnos de Santa Teresa.

Madrid 24 a las 16:30

La «Gaceta» de hoy publica lo siguiente:

Disponiendo que se anuncien las subastas para construcción de la Central Telefónica urbana de Morfote, Betanzos, Cabeza de Buey, Darago, Haró, Tudela, Vinaroz y Bazza.

Pidiendo indulto

El señor Urzaiz entregó el señor Dato los telegramas del Ayuntamiento de Vigo y de la Cámara de Comercio de dicha población pidiendo el indulto de los reos de Benagabón y solicitando la prohibición del empleo de explosivos para la pesca.

De Marruecos.—Los buques españoles abandonan Lisboa

En Marruecos, según las últimas noticias recibidas por el Gobierno, no ocurre novedad.

El acorazado «España» abandonó el puerto de Lisboa zarpano con rumbo a Vigo.

El torpedero allí fundado marchó a Cadiz.

Ofrecimiento de patata.—Exportación

El señor Dato ha recibido un telegrama firmado por Tola diciendole que en vista de la campaña respecto al precio de las patatas ofrece a 177 pesetas los cien kilos sobre vagón en Madrid hasta 4 000 toneladas.

El ministro de Hacienda ha manifestado que la Real orden autorizando la exportación de patatas solo permite la salida de las llamadas «empranas» que contienen las personas pudientes, o puliéndola, por tanto, ser esta la causa de la subida del precio de la patata común.

Huelga de mineros en puerto

Dicen de Oviiedo que han hecho públicos los datos oficiales del resultado de la votación de los mineros para decidir sobre aceptar las proposiciones de los patronos ó ir a la huelga a primeros de junio.

Tomaron parte en la votación un 50 por ciento de los asociados; se declararon partidarios de la huelga 2727 contra 31.

El gobernador se muestra optimista apesar del resultado de la votación.

JAIME MUNAR POU

Médico especialista en enfermedades de la garganta, nariz y oído. CIRUGIA GENERAL. Nota de sobresaliente en todas las asignaturas de la carrera y en el grado de Licenciatura, ex-preparador anatómico reconocido por oposición, ex-médico interno de los dispensarios y clínicas de Otorinolaringología y cirugía general de los Hospitales clínicos y de la Santa Cruz de Barcelona. Ex-médico ayudante del Dr. Botey. Horas de consulta de 10 a 1. Calle de las Miñonas, 11, principal.

CRISTALES COMBINADOS Y DEMAS CLASES. MAQUINARIA ESPECIAL PARA MONTARLOS. GEMELOS PRISMATICOS. Isidoro Lassalle Hijo. 25, Calle Brossa. No equivocarse esta casa. No comprar sin pedir precios.

Dr. José Juan Sansó. Especialista en enfermedades de la matriz, niños y partos. Ex-interno y médico-ayudante del Dr. Boukhal, de la Maternidad de Madrid, durante cuatro años. Enbl. 1, Esquina Sindicato, de 18 a 12. En la Clínica San Agustín, de 2 a 4.—Teléfono 119. AVISO.—Consulta económica los Martes y Viecos de 5 a 7. en Rubí. 1

Por falta de tiempo y espacio nos vemos obligados a aplazar para mañana la publicación de los siguientes informes: Asociación Bolear de Empleados, En los Hostales, Una carta, Peregrinación a Luch, De Andraitx, De Ibiza y buen número de telegramas.

Artritis! Todas las molestias de la gota, reuma, artritis, mal de piedra, reumatismo, neuralgias, etc., desaparecen con el uso de la «Piperazina» Dr. Graus.—Depósito general Centro Farmacéutico.

SON LAS MEJORES, cuando no se alteran embotelladas las aguas FRIAS del valle de VICHY.

FRONTES SAINT-LOUIS. REUMATISMO-DIABETES ESTOMAGO-IGUADO-RINONES.

DOCTOR AYUSO. Médico militar, especialista en enfermedades de los ojos. Consulta de 11 a 1. Constitución, 72, 2.º (Borne).

Exclusivo de todos los magníficos pianos. BERNSTEIN WOLF. Castell y Argelés (Sucesores Banque). Santo Domingo, 6.

Establecimiento de Horticultura de Miguel Llaneras. situado en la carretera de Andraitx, Corp. Mari. (Porto-pi). Viveros en distintos puntos. Se han recibido del extranjero una gran variedad de plantas. Se sirven plantones de horticultura. Sucursal calle de Unión, 47, Palma.

Rica FRESA. se recibe diariamente en el COLMADO RUBIO, de R. Alabern. Calle Cererols.

ISLEÑA MARITIMA. Compañía Mallorquina de Vapores.

Aviso importante. Queda establecido por esta Compañía un servicio de PAQUETES DE URGENCIA A DOMICILIO entre PALMA-BARCELONA y vice-versa.

Para informes y despacho Oficinas de la «Isleña Marítima». Calle de Palacio, n.º 26 b. PALMA. Sucursal de la «Isleña Marítima». Rámbla Santa Mónica, n.º 29 b. BARCELONA, Palma, 3 de Mayo de 1915.

CHOCOLATES elaborados solamente con clases extra de cacao, azúcar, canela ó vainilla.

Vda. de Mateo Vidal. Sindicato, 79, Palma.

Teatro Balear. Próximo a terminar el actual arriendo de este Teatro, se admiten proposiciones para el nuevo contrato según las bases que estarán de manifiesto en poder del Consejo en el propio Teatro a disposición de los interesados quedando en libertad los propietarios de preferir equitativa proposición que más crea conveniente de las presentadas hasta fin de Junio próximo.

P. A. D. L. J. D. P.—El Secretario, Cayetano Gomila.

GABINETE RONTGENOLOGICO. Rayos X y Electroterapia. Dirección médica en todas sus formas.

Cursación de las enfermedades del sistema nervioso, deo y articular. Aparato respiratorio, digestivo y genito-urinario. De las de la piel, ojos y fono-oculos. De las de la boca, garganta y oído, etc., etc. Depilación definitiva.

Horas convenientes. Director propietario.

Raimundo Pifa Agulló. médico-cirujano, especialista en enfermedades de la matriz.

Carriló, 7, 2.º.—Consulta de 10 a 1.

Tip. lit. de Amengual y Muntaner.